

Día Internacional de la Cooperación, 5 de julio de 2005.

**Sala Solidaridad, Centro Cultural de la Cooperación
Floreal Gorini**

Homenaje a Floreal Gorini

**Palabras de Silvia Schwartzman, integrante de la Comisión Asesora de la Filial
Buenos Aires**

En la mente de todos y cada uno de nosotros sobrevuela un recuerdo que se agiganta con el correr del tiempo y que hoy se presenta con más fuerza que nunca: EL RECUERDO DE FLOREAL.

En esta celebración, por el Día Internacional de la Cooperación, nos encontramos con la extraña sensación de no contar, con quién hasta hace poco fuera, uno de los pilares centrales del movimiento cooperativo en nuestro país, presidente del IMFC, Director y creador de este fantástico proyecto, como es el CENTRO CULTURAL DE LA COOPERACION, el que lleva su nombre. Hoy, en este día tan especial, donde su presencia impregna cada uno de los rincones de ésta sala; se evocan anécdotas e infinidad de momentos compartidos.

Quisiéramos con estas palabras, recordar a un ser humano, que sembró un surco de sueños y realizaciones, levantando bien en alto sus banderas, señalándonos un camino que incansablemente transitó.

FLOREAL era un hombre de principios, un humanista con una increíble mirada estratégica. Tenía la capacidad de complementar, firmeza en los principios y flexibilidad en el hacer.

Tenía la virtud de saber escuchar, de modo sincero y auténtico, transmitiendo seguridad y confianza. Era un orador brillante y persuasivo. Sus análisis eran profundos, aunque sus fundamentos, sencillos, claros y contundentes.

No es casual, entonces, que a lo largo de los 47 años de fecunda existencia de nuestro IMFC, denote la marca indiscutible de esa capacidad creadora que emanaba de Floreal.

Tenía la capacidad de entablar vínculos con infinidad de organizaciones populares, movimientos sociales, políticos y culturales, así como figuras destacadas de nuestro pueblo, quienes más allá de los consensos ó las diferencias siempre valoraron su personalidad.

Por ser un gran estadista, pudo ver escenarios futuros con gran lucidez, marcando en cada etapa de nuestro movimiento, estrategias certeras y tácticas apropiadas.

Dedico su vida a la acción política y con orgullo decimos que jamás se quebró ideológicamente. Y como dijo sobre él, Eduardo Aliverti: "...Que nunca se equivocó en lo esencial." Y que entonces tuvo el mérito mucho mayor que el haber sobrevivido y conseguido que a su lado se sobreviviese en forma digna a la más brutal de las dictaduras, ó a las más peligrosas amenazas de ahorcamiento sufridas por el movimiento cooperativo en un país que continúa rigiéndose por la Ley de entidades financieras de Martinez de Hoz

Para quienes compartieron con Floreal, sus ideales, su lucha ineludible, coinciden en caracterizarlo como un VERDADERO LIDER, como UN GRAN CONSTRUCTOR.

Floreal sabía que los tiempos de la humanidad son infinitamente más largos que los de los seres humanos y por eso nos decía: “Nadie puede pronosticar los años que faltan para llegar a la sociedad realmente humana, pero ya el sólo hecho de estar en el camino de la lucha para lograrlo hace a nuestra dignidad, nos eleva como hombres y nos hace sentir felices porque sabemos que estamos aportando a ese futuro de paz, justicia e igualdad y la victoria llegará y nuevas utopías aparecerán.”Diciendo también” Porque el tema de estos días es la batalla cultural, es recomponer nuestras fuerzas. La derrota que sufrimos es en el campo cultural: nos han derrotado estos epígonos del liberalismo, del egoísmo En ese plano tenemos que dar el debate, tenemos que recomponer la utopía, recrearla. No para refugio de la nostalgia de los que creímos y seguimos creyendo en la revolución y transformación social, sino por una necesidad del hombre.”

Hoy, a pesar de no contar con la presencia física de Floreal, sabemos que siempre nos va a acompañar su ejemplo de lucha y sus palabras, para poder continuar con la construcción de esos ideales tras los cuales transitamos, sin abandonar por el cansancio de los tiempos, con la memoria de nuestros dirigentes, y con la decisión irrenunciable de ser mejores, o tratando de serlo cada día”

Por eso decimos: Floreal, UD esta presente en su casa y entre nosotros.